

---

# SIN HONRA NI DECENCIA

## Discurso y representación sobre la prostitución en México: 1890-1910

Jorge Bracamonte Alláin

---



“Para que el concepto del *pecado* y de sus consecuencias fatales para el individuo o la sociedad pueda tener efecto, no absoluto, pero sí importante en la conducta humana, *hoy* es indispensable que sea *fenomenal, objetivo*; es decir, que manifieste lo desastroso de las consecuencias que produce el acto pecaminoso, de una manera *inductiva, experimental e irrefutable (...)*”.

*Julio Guerrero, 1901*

LOS MIEMBROS DE LA ELITE LETRADA Y CIENTÍFICA del porfiriato, como en el caso de Julio Guerrero, compartieron la idea de que el pecado resultaba insuficiente para definir y orientar la conducta humana. No se trata de un hecho casual, todos ellos fueron partícipes de una misma experiencia: la del agotamiento definitivo de un paradigma de conocimiento cuyos fundamentos se enraizaban en una concepción religiosa de la vida y del mundo. Estos hombres, formados en el contexto de la secularización y del triunfo del Estado liberal sobre la Iglesia, se convirtieron al finalizar el siglo XIX en la